

Mot du directeur général

La fin de 2014 nous amène à poser un regard sur nos actions de la dernière année, la portée des résultats et plus spécifiquement, à pousser une réflexion sur les mois à venir : maintien d'un statu quo, modification dans un service quelconque, renforcement nécessaire pour la survie d'un autre, etc.

Pour nous au CBPA, c'est un peu tout ça, selon le programme et le service. L'arrivée d'un nouveau gouvernement au Nouveau-Brunswick et les possibilités assez fortes de modifications dans l'orientation de ses programmes et services à la population, pourraient avoir des conséquences (positives ou non) sur notre programmation et notre capacité à travailler pour le renforcement du mieux-être des gens.

En parallèle, une telle réflexion peut permettre à une organisation comme la nôtre de recentrer ses actions et s'assurer ainsi que nos efforts sont toujours en lien avec notre raison d'être. Cet exercice est déjà entamé dans notre structure depuis quelques semaines. La période des Fêtes 2014 verra la fin de la phase d'analyse pour faire place à la prise de décisions pour le futur. Au début de l'année 2015, la communication, l'adaptation et la mise en œuvre des actions souhaitées seront enclenchées. L'objectif demeure le même que par le passé : s'assurer que les actions mènent à des réalisations concrètes, à des gestes d'engagement envers les autres et surtout, à l'amélioration de la qualité de vie de notre milieu.

J'ai souvent rappelé le sens des valeurs, la reconnaissance des capacités et des potentiels que chacun et chacune d'entre nous possède, le pouvoir que nous représentons lorsque nous acceptons en tant qu'individu de joindre les forces d'une collectivité. Et mon message n'est pas différent cette année. Plus souvent encore, on entend dire que nous sommes confrontés à des temps difficiles, et je suis un de ceux qui l'a fait. C'est certainement une réalité pour beaucoup de gens, mais un fait demeure, c'est notre responsabilité et non celle des autres d'y faire face. Encore faut-il avoir les outils et les moyens.

Enfin, en cette période de l'année, s'annonce le début des activités d'Opération Nez rouge dans la Péninsule acadienne. En même temps, les bénévoles de l'ensemble de nos communautés débutent leur travail de collaboration pour rendre Noël un peu plus joyeux pour les moins nantis de notre communauté péninsulaire. On se doit de dire un sincère MERCI à ces bénévoles qui s'engagent dans ces actions.

Je vous souhaite un merveilleux temps des Fêtes, avec des rencontres où la joie et la fraternité sont au rendez-vous!

Léo-Paul Pinet



Babillard

Nos plus sincères félicitations à notre directeur général, Léo-Paul Pinet, qui est l'heureux grand-père d'une petite fille née le 16 juin, Madison.

Toutes nos condoléances à notre collègue Tessie Blanchard, du programme Intersection, pour le décès de sa grand-mère, Thérèse Savoie, le 10 juillet dernier.

Nos plus sincères condoléances à notre collègue Vicky Haché, du programme Intersection, pour le décès de sa grand-mère, Berthe Haché, le 27 juillet. Madame Haché était également la tante de Stéphanie Robichaud, du programme Intersection.

Félicitations à notre collègue de l'Accueil de jour, Marie-Jeanne Boudreau, pour la naissance de sa petite-fille, Annabelle, née le 26 septembre 2014.

Toutes nos condoléances à Annie Chiasson-Doiron, du Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne, pour le décès de sa mère, Madame Anna Chiasson, le 30 septembre.

Albertine Doiron, de l'Accueil de jour, **est à nouveau grand-mère** d'un petit garçon, Jimmy, né le 5 octobre.

Toute l'équipe du CBPA souhaite le meilleur des succès à Annie Chiasson-Doiron, du Centre de Ressources Familiales de la Péninsule Acadienne, qui est partie relever un nouveau défi à Vie Autonome Péninsule Acadienne.

Nos plus sincères condoléances à Line Boudreau, gestionnaire du secteur comptabilité au CBPA et à Marie-Jeanne Boudreau, agente de programme à l'Accueil de jour, pour le décès de leur mère, Géraldine Boudreau, le 3 décembre. L'équipe de l'Accueil de jour La Colombe de Caraquet perd également une bénévole très appréciée de tous.

Le CBPA perd l'un de ses membres fondateurs



C'est avec une grande tristesse que les membres du conseil d'administration, la direction générale et le personnel du CBPA apprenaient le décès de Madame Rose-Marie Robichaud le 8 juillet 2014. Au cours des 35 dernières années, elle a marqué l'histoire du Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne Inc. Elle fut de la première réflexion en 1979, qui allait mener à la naissance de l'organisme.

Madame Robichaud fut membre du conseil d'administration du CBPA Inc. dès son incorporation. Après avoir été secrétaire du comité provisoire au cours des années 1980-1981 et 1981-1982, elle occupa la présidence de 1983-1984 et de 1987-1988. Enfin, de 1999-2000 à 2013-2014, elle fut vice-présidente du conseil d'administration.

Madame Robichaud fut sans contredit une femme engagée et visionnaire dans son soutien aux actions du CBPA. Malgré une période difficile en fin de vie, nos souvenirs seront toujours ceux d'une personne enjouée, accessible, disponible et responsable.



Rencontre annuelle des bénévoles de l'Accueil de jour

C'est dans le site enchanteur du Lien des Deux Rivières de Tracadie-Sheila que s'est tenu, le 29 octobre dernier, le rassemblement annuel de tous les bénévoles et participants de l'Accueil de jour.

La direction du programme leur a offert un atelier sur la santé psychologique proposant divers outils de sensibilisation au risque d'abus, de même que l'importance de prendre soin de soi.



Dans une ambiance festive, l'après-midi s'est poursuivie avec des défis physiques adaptés pour l'occasion, de l'animation musicale et une collation santé. La compilation des évaluations de la journée témoigne de l'appréciation des gens pour cette rencontre.

Une 13^e année consécutive pour la Campagne *Enfants Heureux* : un autre merveilleux succès!



Diane Plante et Léopold McGraw ont encore une fois réussi leur pari avec la campagne. Les dons et les nombreux efforts durant l'année, la participation au Souper Enfants Heureux, les commanditaires Toner GMC-Chevrolet-Buick, les Caisses populaires de la Péninsule acadienne, La Coopérative de la Baie, La Banque Scotia de Tracadie-Sheila, auront permis d'amasser la somme de **21 436 \$**. Le CBPA Inc. verse la totalité de cette somme aux comités/organismes de la région afin de permettre à plusieurs personnes et familles démunies de la Péninsule acadienne de passer une période des Fêtes un peu plus agréable. Merci pour tant de générosité!

Une Retraite très appréciée!

La Retraite 2014 a eu lieu au Centre plein air d'Inkerman le 31 octobre dernier, sous le thème *Bien partis pour se recentrer*. Question de rappeler aux participants les sept clés de la gestion, l'assignation de la place de chacun s'est faite à partir d'un tirage au sort selon les tables identifiées Planification, Organisation, Motivation, Évaluation, Communication, Prise de décision et Influence.

Le directeur général a ensuite pris la parole pour parler de la Consultation 2014 au cours de laquelle chaque membre du personnel sera rencontré. Il a ensuite fait une présentation sur nos perceptions face à une situation donnée. On peut résumer ses propos ainsi : S'assurer d'avoir un champion pour nous guider; L'influence donne du pouvoir et de l'autorité; Nécessaire de structurer; Ne pas faire de compromis avec nos valeurs; La discipline doit être constante et régulière (et doit s'acquérir); Nécessité d'avoir les outils, les moyens, les capacités et les connaissances; Communiquer/Échanger/Décider; La force de la mobilisation milieu; Un dialogue constructif; Le Citoyen au cœur de la démarche; La participation, c'est le pouvoir; Croire en ses capacités; S'informer/Débattre/Proposer; Faire preuve de curiosité (visiter, apprendre, s'approprier, avoir l'esprit créatif); Partager les stratégies communes; On vise le succès global (agencement de tous les éléments); Les milieux d'influence; Croire dans ma façon de faire (validation de qui je suis); Oser se remettre en question; On nous écoute parce qu'on est crédibles; Faut avoir du plaisir; Quand on bâtit des fondations, on doit les renforcer avec les briques que les autres lancent vers nous; Tous doivent regarder dans la même direction.

Après la pause, le comité organisateur a animé une activité appelée On voit plus grand. Chacun a reçu une illustration mesurant 1 po. X 1 po., ainsi qu'une feuille blanche portant un carré mesurant 5 po. X 5 po. À l'aide de crayons de couleurs et de feutres, on devait reproduire et colorier notre petit carré cinq fois plus grand dans le grand carré. Chacun devait ensuite coller son carré découpé sur un quadrillé fixé au mur. Les animatrices ont invité les participants à repositionner leur carré, au besoin, de manière à reproduire parfaitement le dessin d'origine (Astérix le Gaulois). Plusieurs personnes ont exprimé leur opinion de l'exercice : faire de son mieux avec les outils (couleurs) dont ils disposaient, faire son petit dessin sans avoir une idée de l'ensemble, respecter les directives, le degré de difficulté variable de l'un à l'autre, la certitude de certains d'avoir placé son carré dans le bon sens, le résultat final. Tous ont semblé avoir apprécié l'exercice.



La journée s'est poursuivie par un dîner, des jeux et la traditionnelle séance photo. La compilation des formulaires d'évaluation de l'activité indique que la grande majorité des participants a apprécié la programmation.

Un beau Noël pour les familles de SFP

Services à la Famille de la Péninsule tient à remercier pour leur générosité et leur engagement communautaire les organismes, les entreprises, les associations d'employés, les particuliers et les familles de la région. Tous ensemble, ils ont contribué à offrir un beau Noël à une centaine d'enfants et leur famille de toute la Péninsule identifiés par l'équipe de SFP. Les familles ont reçu vêtements, cadeaux et nourriture.



AmiSoleil dit Merci! Merci! Merci!

Merci à la Fondation St-Pierre Inc. (loto 50/50 de la Coop de Caraquet) pour le don de deux congélateurs neufs.

Merci à Alcool NB pour leur collecte de fonds dans les succursales de Caraquet, Lamèque, Shippagan, Tracadie-Sheila et Néguaac. L'argent fut distribué dans les quatre banques alimentaires de la Péninsule acadienne.

Merci au CCNB-Péninsule acadienne, plus spécifiquement au groupe du programme de charpenterie pour leur journée bénévole dans les locaux d'AmiSoleil afin d'y effectuer des réparations nécessaires.

Et **merci** à tous les bénévoles et donateurs qui appuient AmiSoleil.



Don de jouets de la Caisse Populaire Acadie Ltée

Ce mardi 9 décembre 2014, l'association des employés de la Caisse Populaire Acadie Ltée a remis au Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne (CBPA) Inc. (comptoir AmiSoleil) des jouets pour un montant de 1600\$. Ces jouets seront ajoutés aux paniers de nourriture pour les familles démunies en ce temps des fêtes. L'argent pour l'achat de ces jouets a été amassé lors des journées décontractées.

Les employés présents lors de la remise sont : Nathalie Cormier, Vincent Gionet (AmiSoleil), Chantal Landry, Sylvette McGraw et Claudine Haché



Parmi les bonnes choses que vous pourriez recevoir cette année, Le Centre de Bénévolat de la Péninsule Acadienne (CBPA) Inc. souhaite que la vie vous fasse cadeau

de la force pour demeurer debout,
de la confiance en vos capacités,
du courage pour changer les choses,
de la volonté pour partager autour de vous,
de la reconnaissance pour ce que vous recevez
et beaucoup, beaucoup d'amour.



Joyeux Noël et Bonne Année 2015



Don du personnel de l'Acadie Nouvelle

Le personnel de L'Acadie Nouvelle s'est encore une fois montré très généreux en cette période de l'année. Brigitte Thériault, soutien administratif du CBPA Inc., à gauche dans la photo, accepte les cadeaux de Hilda Comeau, membre du personnel du journal.